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CONSEJO
VILLAHERMOSA, TABASCO

ACTA:  31/EXT/10-12-2020

En  la  Ciudad  de  Villahermosa,  Capital  del  Estado  de  Tabasco,  Republica  Mexicana,
siendo las diecinueve horas con cuarenta y cinco minutos (19:45) del dia jueves (10) de
A:-:-I-L\~-I_   _I__   __:,  ___.  _ ,,---- \     , \    _  _  _ _,   -`-`  _._  ,_-`--\1`,I  \^diciembre de  dos  mil vein.te  (2020),  instalados  en  el  domicilio  del  Consejo  Estatal,  sit
__    I_    __,,_    -     _   _en  la  calle  Eusebio  Castillo  numero  747,  colonia  Centro,  se  llev6  a  efecto  la  sesi6

__ __    --` ---,-   _-`_`-1,   \,1\

extraordinaria  con  caracter de  urgente  del  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  d
Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco,  a  convocatoria  de  la  Consejera  Presidente,  d
conformjdad  con  1o  establecido  en  el  Articulo   116,   numeral   1,  fracci6n  V,  de  la  Ley
Electoral  y  de  Partidos  Politicos  del  Estado  de  Tabasco,  estando  presente  de  forma
virtual:--------------------------------------.----__.---__.---__.---__.--

La  Consejera  Presidente,  Maday  Merino  Damian:  Muy  buenas  noches  sefioras  y
sefiores consejeros electorales, consejeras y consejeros representantes de los partidos
politicos,  y  a  todas  y  todos  los  que  nos  sjguen  por  la  transmisj6n  de  la  sesi6n  por
:-+-~-_t    _:__I_   I__    _I._internet,  siendo  las diecinueve  horas  con  cuarenta y cinco minutos,  del dia jueves diez

__    -._    '-`    __ -.-..    r-I

I_     I:_:_-__I_   __         I _  ,   __ _`   _`_  ,_-` --_.--
de  diciembre  del  ano  dos  mil  veinte,  se  da  inicio  'a  la  presente  sesi6n  extraordinaria
urgente  del  Consejo  Estatal  del   lnstituto  Electoral  y  de   Participaci6n  Ciudadana  de
Tabasco,  misma que se  realiza de forma virtual,  la cual  he convocado en mi calidad de
Consejera Presidente de este 6rgano colegiado, mediante convocatoria emitida, con  las
atribuciones  que  me  confieren  la  Ley  Electoral  y  de  Partidos  Politicos  del  Estado  de
Tabasco  y  el  Reglamento  de  Sesiones  del  Consejo  Estatal  en  concordancia  con  lo
establecido en  el  punto  inciso g)  y  h)  del  acuerdo  CE/2020/11  emitido  por este  6rgano
colegiado  con  motivo  de  la  pandemia,  por  lo  que  cumpliendo  con  lo establecido  por el
articulo   117,   numeral   2,   fracci6n   11,   de   la   Ley   Electoral  y  de   Partidos   Politicos  del
Estado de Tabasco;  solicito al sefior Secretario del Consejo nos d6 a conocer el Orden
del  Dia  preparado para esta sesi6n .-----------------------------.-------
EI  Secretario  del  Consejo,  Maestro  Armando  Antonio  Rodriguez  C6rdova:
buenas  noches
representantes  de  los  partidos  politicos,  el  Orden  del  Dia  preparado  para  esta  s6

sefioras  y  seFiores  consejeros  electorales,  consejeras  y  conseje

es el  siguiente: ------------
1.-Lista de asistencia;
2.-Declaraci6n de quorum;
3.-Aprobaci6n del orden del dia ----------------------------
4.- Presentaci6n del proyecto y aprobaci6n en su caso de la resoluci6n que emi

el   Consejo   Estatal  del   lnstituto   Electoral  y  de   Participaci6n   Ciudadana  de
Tabasco,   en   el    Procedimiento   Especial   -Sancionador.   PES/004/2020   y
acumulado   PES/006/2020,   por  la  que  se  declaran  existentes   los  actos
violencia  politica  contra  la  mujer eri  raz6n  de  g6nero  atribuidos  al  ciudadano
Evaristo   Hernandez   Cruz,   Presidente   Municipal   de   Centro,   Tabasco,   con
motivo de la denuncia  presentada  por la diputada  local   de  la  LXIII  Legislatura
del Congreso del Estado de Tabasco; y -------------------------------------

5. -C la u s u ra ---------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidente:  Muchas  gracias  sefior  Secretarjo,  por favor sirvase  pasar
lista de asistencia y declarar quorum en su caso .------------------
EI   Secretario   del   Consejo:   Con   mucho   gusto   Consejera   Presidente.   SeFioras   y
sefiores  integrantes  del  Consejo  Estatal,  procedo  a  pasar lista  de  asistencia,  por favor
contesten  en  clara  y  alta  voz  cuando  escuchen  sus  nombres  Maday  Merino  Damian
Consejera  Presidente ----------------------------------------
Maestra Maday Merino Damian, Consejera Presidente:  Presente .-------------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejera Rosselvy del Carmen  Dominguez Afevalo --------
Maestra Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: Presente
EI Secretario del Consejo:  Consejera Maria Elvja Magafla Sandoval .-----------------------
Maestra Maria Elvia MagaFla Sandoval, Consejera Electoral:  Presente -------------------
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EI Secretario del Consejo:  Consejero Juan Correa L6pez .----------
Maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: Presente
EI Secretario del Consejo: Consejero Victor Humberto Mejia Naranjo ----------------------
Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral:  Presente ----------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Vladimir Hernandez Venegas .------------------------
Licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral: Presente .--------------
EI Secretario del Consejo: Consejero Hernan Gonzalez Sala
Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral:  Presente
EI  Secretario  del  Consejo:   El  de  la  voz  en  su  calidad  de  Secretario  del  Consejo,
Presente;  representaciones  de  los  partidos  politicos,  se  encuentra  con  nosotros  por el
Partido Acci6n  Nacional el  Licenciado  Erik  Daniel Jim6nez L6pez .-----------------------------
Licenciado   Erik   Daniel   Jim6nez  L6pez,   consejero   representante  suplente  del
Dart:A^  ^^^;.i.  Li._:___I_  i`__  _

EI  Secretario  del  Consejo:   Por  el  Partido  Revolucionario  lnstitucional  el  licenciado
hA; -,,- I   A__-_I   _,_   ,_   -            -,Miguel Angel de la Cruz Obando
Licenciado Miguel Angel de la Cruz Obando, consejero representante propietario
del Partido Revolucionario lnstitucional: Presente  --------
EI  Secretario  del  Consejo:  Por  el  Partido  de  la  Revoluci6n  Democratica,  licenciado
Carlos Alberto Castellanos  Morales -------------------------------
Licenciado    Carlos    Alberto    Castellanos    Morales,    consejero    representante
propiefario del Partido de la Revoluci6n Democfatica: Presente
EI Secretario del Consejo:  Por el Partido del Trabajo aun no se conecta, por el Partido
Verde Ecologista de  Mexico,  licenciado Pedro Alcibiades Calcaneo Arguelles .-------------
Licenciado    Pedro    Alcibiades    Calcaneo    Arguelles,    consejero    representante
suplente del Partido Verde Ecologista de Mexico:  Servidor,  presente .--------------------
EI   Secretario   del   Consejo:   Por   Movimiento   Ciudadano   licenciado   Carlos   Trujillo
Peregrino------------------------------------------------------------------
Licenciado   Carlos   Trujillo   Peregrino,   consejero   representante   propietario
Movimiento Cjudadano:  Presente ----------------------------
EI Secretario del Consejo:  Por Morena licenciado Christian G6mez Cano: -----------
Licenciado   Christian   G6mez   Cano,   consejero   representante   propietario
Morena:  Presente .---------
EI Secretario del Consejo:  Por el  Partido Encuentro Solidario licenciada lrma VIzquez
Hidalgo---------------------------------------------.--___---__----_..-
Licenciada  lrma  Vazquez  Hidalgo,  consejera  representante  suplente  del  Partid
|=__-._._I____    -     I,   ,        ®          -Encuentro Solidario:  Presente
EI  Secretario  del  Consejo:   Por  el  Partido  Redes  Sociales  Progresistas,   Ijcenciad
Mario Alberto Alejo Garcia .----------------------------------------
Licenciado  Maria  Alberto  Alejo  Garcia,  consejero  representante  propietario  del
Partido Redes Sociales Progresistas: Aqui estoy ------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Por el  Partido  Fuerza  Social  por  Mexico,  Iicenciado  Jos6
Francisco Collado Jim6nez .----------------------------------------
Licenciado Jos6 Francisco Collado Jim6nez, consejero representante propietario
I-I  I.-J=J-I--____  ^_ _I_,           ,I,    ,         _del Partido Fuerza Social por Mexico. Presen{e
EI  Secrefario  del  Consejo:  Consejera  Presidente  para  efectos  de  esta  sesi6n  de
consejo   hay   una   asistencia   de   siete   consejeras   y   consejeros   electorales,   nueve
consejeras   y   consejeros   representantes   de   los   partidos   politicos   y   el   de   la   voz,
resultando,  diecisiete  integrantes  de  este  Consejo,  por  lo  que  existe  quorum  para  su
realizacj6n---------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente: Gracias seFior Secretario por favor de a conocer el sjguiente
r\,'r,+-^1-I  -~-I__   I_I  _'r_punto del orden del dia.
EI Secretario del Consejo: Con mucho gusto Consejera Presidente, el tercer punto de
orden del dia, es el relativo a la aprobaci6n del orden del dia
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La   Consejera   Presidente:   Gracias   sefior   Secretario,   en   t6rminos   del   articulo   6
numeral   1   fracci6n   Vl   del   Reglamento  de  sesiones  del   Consejo   Estatal,   le  solicito
someta a votaci6n  la aprobaci6n del orden del dia antes  referido .------------------------------
EI   Secretario   del   Consejo:   Con   mucho   gusto   Consejera   Presidente.   Sefioras   y
sefiores consejeros electorales,  se somete  a  votaci6n  la  aprobaci6n  del  orden  del  dia
preparado para esta sesi6n, quienes esten a favor sirvanse manifestarlo al escuchar su
nombre,  Maday Merino  Damian  Consejera  Presidente ---------------------------------------------
Maestra Maday rvlerino Damian, Consejera Presidente: A favor .----------------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejera  Rosselvy del Carmen Dominguez Afevalo .-------
Maestra Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: A favor ----
EI Secretario del Consejo: Consejera Maria Elvia Magafia Sandoval .-----------------------
Maestra Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: A favor ---------------------
EI Secretario del Consejo: Consejero Juan Correa L6pez, al parecer perdi6 conexi6n
el consejero, consejero Victor Humberto Mejia Naranjo
Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: A favor -------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Vladimir Hernandez Venegas .------------------------
Licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral: A favor -----------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Hernan Gonzalez Sala ----------------------------------
Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: A favor --------------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejera presidenta el orden del dia sometido a votaci6n
es aprobado por unanimidad
La  Consejera  Presidente:   Gracias  sefior  Secretario  por  favor  denos  a  conocer  el
siguiente punto del orden del dia.
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  mucho  gusto  Consejera  Presidente,  el  cuarto  punto
del orden  del  dia,  es el  relativo a  la  Presentaci6n  del  proyecto y aprobaci6n  en su
caso  de  la  resoluci6n  que  emite  el  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de
Participaci6n  Ciudadana  de Tabasco,  en  el  Procedimiento  Especial  Sancionador
PES/004/2020  y  su  acumulado  PES/006/2020,  por  la  que  se  declaran  existentes
los  actos  de  violencia  politica  contra  la  mujer en  raz6n  de  g6nero  atribuido
ciudadano  Evaristo  Hernandez  Cruz,  Presidente  Municipal  de  Centro,  Tabas
con   motivo   de   la   denuncia   presentada   por   la   diputada   local      de   la   L
Legjslatura del Congreso del Estado de Tabasco -------------------------------------------
La  Consejera  Presidente:  Gracias,  sefioras  y  sefiores  jntegrantes  del  consejo  con
fundamento   en   lo   dispuesto   por   el   articulo   ntlmero   5   numeral   1   fracci6n   VII   del
Reglamento  de  Sesiones  del  Consejo  Estatal,  le  solicito  al  sefior  Secretario  someta  a
votaci6n la dispensa de la lectura del proyecto de resoluci6n antes mencionado -------
EI   Secretario   del   Consejo:   Con   mucho   gusto   Consejera   Presidente.   Sefioras
sefiores  consejeros  electorales,  se  somete  a  votaci6n  la  dispensa  de  la  lectura  d
proyecto  de  resoluci6n  antes  mencionado,  que  les fue  previamente  circulado,  quien
est6n  a  favor  sirvanse  manifestarlo  al  escuchar  su  nombre,  Maday  Merino  Dami
Consejera Presidente
Maestra Maday Merino Damian, Consejera Presidente: A favor .--------------------
EI Secretario del Consejo: Consejera Rosselvy del Carmen Dominguez Afevalo
Maestra Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: A favor ----
EI Secretario del Consejo: Consejera Maria Elvia Magafia Sandoval .-----------------------
Maestra Maria Elvia Magafta Sandoval, Consejera Electoral: A favor ---------------------
EI Secretario del Consejo: Consejero Juan Correa L6pez, tiene apagado su micr6fono
sefior   consejero,   consejero   Juan   Correa   L6pez   estamos   en   la   aprobaci6n   de   la
dispensa de la lectura del proyecto de resoluci6n, cual seria el sentido de su voto --------
Maestro  Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Electoral:  A  favor;  a  favor  es  que  tengo
problemas de internet,  me sacan y todo eso, por eso no he estado ----------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:   Muchas  gracias  consejero,  Consejero  Victor  Humberto
M ej ia  N a ra nj o --------------------------------------------------------------------------------------------------
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de no mas de djez minutos, por favor.

Maestro   Victor   Humberto   Mejia   Naranjo,   Consejero   Electoral:   A   favor   de   la
dispensa------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Vladimir Hernandez Venegas .------------------------
Licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral: A favor .----------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Hernan Gonzalez Sala ----------
Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: Con la dispensa ---------------
EI   Secretario   del   Consejo:   Consejera   Presidente   la   dispensa   de   la   lectura   del
proyecto de resoluci6n mencionado ha sido aprobada por unanimidad .----------------------
La  Consejera  Presidente:  Gracias,  sefioras  y  seFiores  integrantes  del  consejo,  con
fundamento en  lo dispuesto en  el  articulo 23  numeral  3 del  Reglamento de  Sesiones y
dado  que  ha  sido dispensada  la  lectura  de  la  resoluci6n  antes  mencionada,  si  alguien
desea     manifestar  algo  en   relaci6n  con  su  contenido  para  que  pueda  abrirse  una
primera  ronda de oradores por un termino de no mss de diez minutos,  si alguien quiere
hacer  el  uso  de  la  voz,  maestra  Rosselvy  6AIguien  mas  en  uso  de  la  voz  en  esta
primera  ronda?  Muy bien  adelante  consejera  Rosselvy en  uso de  la  voz por un tiempo

Maestra  Rosselvy  del  Carmen  Dominguez  Afevalo,  Consejera  Electoral:  Muchas
gracias     consejera     Maday,      presidenta     quisiera      hacer     algunas     anotaciones,
primeramente,  yo  creo  que  hoy  en  la  mafiana  tuvimos  esta  firma  de  manifiesto de  los
partidos  politicos  por  esa  voluntad  politica  de  realizar  una  contienda  electoral  2020-
2021  respetando  la  paridad  y  libre  de todo tipo   de  violencia  contra  las  mujeres,  pues,
bueno   en   el   marco   de   los   derechos   humanos,   pues   me   parece   significante   que
estemos  hoy  dictando  esta  primer  sentencia,  posterior  a  las  reformas  en  materia  de
violencia politica contra  las mujeres, yo quisiera anotar algunas cosas que quizas no se
ahondan   mucho   respecto   a   la   diferenciaci6n   que   hace   la   persona   imputada   el
ciudadano  Evaristo  Hernandez  Cruz,  porque  todas  las  declaraciones  que  hizo  hace
alusi6n    a    la   diputada    y   tambien   al   diputado   Carlos    Mario   y   se    advierte    una
diferenciaci6n de  lo que le dice,  lo que le dijo a ella  respecto a  lo que le dice a 61,  pero,
bueno, .primeramente si  es  importante  que-no  obstante que  hayainos votado  para
no se diera  lectura al proyecto,  que  la ciudadania sepa que,  cual es el
resoluci6n,  p.ues,  cuando es  una  contestaci6n  que  hace el  presidente  del  municipio

Guti6rrez  sobre  un  proyecto  de  hidrociclones  que  ha. desarrollado  el

contexto de e

Centro   Evaristo   Hernandez   Cruz   hacia   la   critica   que   le.  hizo   la   diputada

ayuntamiento  de
Centro, entonces, ademas de esta declaraci6n que hace acerca de que ;s una perfecta
ignorante declara  ante  los  medios y comenzando  por algo  muy especial que v;n  a v
que  no  lo  hace  con  respecto  al  diputado  Carlos  Mario,  T`la  sefiora.con  tal
mundo  la vea y  la  escuche,  aunque  la  odien  sus  mismos  compafieros del  mishlo  PRD
por precisamente por su forma de ser,  por lo amargada que es  la diputada,  pues ahora
ella  trata  de  meterse  en  todos  los  temas,  pero  se  mete  en  cosas  que  ni  entiende,  ni
sabe", bueno, cuando se refiere al diputado dice "alla anda encabezando a diez gentes
en  Tierra  Colorada  con  un  asunto  de  agua,  porque  no tienen  agua,  pero  el  quiere  ser
presidente municipal,  pues yo  no s6 para qu6 quiere ser presidente,  candidato del  PRl,
si   de   todos   modos   perderia,   aunque   nunca   le   van   a   dar   la   oportunidad,   anda
--__L`____I_   _ __  1_  _I _  _

de que todo

alusi6n  respecto  a  la forma  de  ser,  respecto  a  las  afinidades  qu6 estan  alrededor d6
diputado  Carlos  Mario,  entonces,  ahi  es  donde  se  advierte  que  si  existe  una  forma
diferente de dirigirse hacia una mujer politica o hacia un  hombre politico,  porque refiere
que   Dolores   Gutierrez   realiza   sus   manifestaciones,   perd6n,   se   ensafian   en   ella
llamandola   perfecta   ignorante,   aunque   tambi6n   hay   que   aclarar   que   al   diputado
tambi6n   le   dijo,   tambien   es   un   perfecto   ignorante,   pero   Dolores   le   dijo   es   una
amargada,  es una entrometida,  es  una sabelotodo practicamente y ademas de que tal
vez tenga, o sea trata de hacer ver como que tiene algo, porque dice que no entiende y4'`4            i

-I,I-:J|-~ ----- I._    _    I_   J.__.___  _     _,_
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no sabe,  como una justificaci6n de que por ello,  sus mismos compafieros del partido  la
odian, estas agresiones se derivan evidentemente de esta cultura que hemos heredado
hombres   y   mujeres   hemos   heredado   una   cultura   patriarcal,   machjsta,   misogena,
arraigada  en  una  sociedad,  pero  siempre  lo  masculino  subordinado,  al  rev6s,  siempre
lo   femenino   subordinado   a   lo   masculino,   la   idea   implicita   que   por   ser   mujer   es
ignorante,   que   expresar   su   opinion   respeto   a   un   tema   publico   la   hace   ser   una
entrometida,   por   qu6   deberia   entonces   de   que   ocuparse,   que   tema   sj   deberian
ocuparse y entender y saber,  cuales  son  los asuntos de  una  mujer,  caerle  bien  a  sus
compaFieros  del  partido,  es  decir,  con  sus  expresiones  el  denunciado  fomenta  esos
estereotipos  de  g6nero  que  hemos  a  trav6s  d6  Ios  tiempos,  pues,  pasado,  yo
hacer la  referencia  a  algo  que  pas6 en  el  mundo  deportivo,  a  lo  mejor ustedes
algunas personas difan,  no aguanta nada, el que se .mete a' esto se tiene que aguantar
y  por  que  lo  van  a  sancionar  o  una  multa,  pero  recuerden  que  en  un  ambito  que  ni
siquiera   es   politico,   que   no   son   servidores   ptlblicos   y  que  es  de  esparcimiento  y
deportivo,  hubo una sanci6n fuerte hacia un grupo de j6venes del Club America sub  17,
porque  subieron  un  video  donde  estaban  haciendo  una  parodia  de  la  canci6n  de  un
violador  en  tu  camino,  que  fue  muy  famosa,  que  la  realiz6  el  colectivo  las  T6sis  de
Chile,  entonces  ellos  suben  ese video  a  youtube  burlandose  o  haciendo  la  parodia  de
este   mismo   video   y   la  federaci6n   mexicana   de  futbol   los   sancion6   un   partido   de
suspension  mas  una  multa  econ6mica  a  cuatro j.ugadores  de  este  Club Am6rjca  en  la
liga  sub  17,  pues,  bueno  si  esto  sucede  y sucedi6 el  afio  pasado en  un  ambito donde
no hay personas que estan representando a una ciudadania, pues, yo creo que si, es el
mensaje que debemos mandar a todas y a todos,  no hay que defender los derechos o

personas humanas, muchas gracias

qulero
diran  o

ellos  sj  pueden  violentar porque  no tienen  esas  personas,  no,  las  mujeres  son  sujetas
de  derecho  y  en  un  plano  de  igualdad  real  por  la  unica  raz6n  de  ser  mujeres,  de  ser

La  Consejera   Presidente:   Muchas  gracias  consejera   Rosselvy,   por  sus  pala
-I-_..__I__      ..   ______   _  Ielocuentes, y cumpliendo con  lo establ6cido por el art`iculo 23 numeral 8 del
de  sesiones,  pregunto  ustedes  si  es  necesario  abrir  una  segunda  ronda  de
por  un  tiempo  de  no
licenciado   Carl

reglamen
Orado

mas  de  cinco  minutos,  si  alguien  desea  hacer  uso  de  la  voz,
os,   el   licenciado  Vladimir,   alguien   mss,   perd6n   licenciado,   muy  b'jen

tengo a tres en uso de la voz 6Alguien mas? Bien, adelant.e
Carlos Alberto Castellanos,  representante del PRD
Licenciado    Carlos    Alberto    Castellanos    Morales,    consejero    representante
propietario del  Partido  de  la  Revoluci6n  Democratica:  Buenas tardes,  compafieras
y compafieros  consejeros,  el  PRD  refrenda  su  compromiso  en  favor de  la  no violencia
contra  la  mujer,  por mi  conducto compartimos  desde  hace  varios dias  la  redacci6n  del
lNE   en   el   que   se   establecen   los   lineamientos   conocidos   como   tres   de   tres,   en
consecuencia de ello el  catorce de  noviembre del aFio en  curso en  la  aprobaci6n de  la

enusodelavozelmaestr®\
\

convocatoria    del    proceso    interno    el    PRD    incluy6    que    los    que   .aspiren    a
precandidatos   del   partido  y  esten   sancionados   por  violencia   de   genero   no   se
permitifa  el  registro,  tan  pronto se  pueda  segun  el  lineamiento  electoral  se  incorpor
a nuestros estatutos,  por ello compartimos la resoluci6n que se emite y se va a votar
este  dia,   es  inaceptable  cualquier  expresi6n  de  violen.cia  de  g6nero,   bienvenido  el
debate,  porque  nutre,  alimenta  nuestra  democracia,  la  critica  es  parte  de  un  fegimen
plural,   pero   jamas,   jamas   haremos   escarnio   y   la   descaljficaci6n   personal,   pues
demuestra que se  ha  perdido el debate y que  no  se tiene elementos  para  la discusi6n,
a la vez, es preocupante que la segunda persona sancionada en el estado de Tabasco
por  la  comisi6n  de  estas  conductas  sea  una  gente  de  Morena,  Evaristo  Hernandez
Cruz,  por conductas  cometidas en  contra de  la  djputada  Dolores del  Carmen  Guti6rrez

5'14                      <
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Zurita,  recordemos  la  primera  es  otra  alcalde  la  de  Cunduacan  Nidia  Naranjo  Cobian,
que   habiendo   tambi6n   encontrado   el   tribunal   elementos   para   castigarla   cometi6
violencia   politica   contra   la   delegada   municipal   Patricia   L6pez   C6rdova,   de   Felipe
Galvan,  el  PRD  refrenda  su  compromiso  y  apoya  a  la  diputada  Dolores  del  Carmen
Guti6rrez Zurita que siempre  ha presentado una postura  informada y critica...veracidad
su  razonamiento,  por  ello  tambi6n  es  victima  de  un  ataque  desde  las  redes  sociales,
por  troles  y  boit  a  fines  a   Morena,   pues  existe  denuncia   publica   hecha  contra   la
administraci6n  estatal  y  tiene  como  respuesta  no  un  debate,  no  un  debate  de  ideas,
sino ataques y descalificaciones,  parece ser que esa  es  la  marca,  el  sello distintivo  de
Movimiento   de   Regeneraci6n   Nacional   la   violencia   politica   de   genero,   nunca   mas
frases  como  la  que  expres6  el  alcalde,  nunca  mas  que  ni  se  deben  de  mencionar
incluso en  este debate,  porque son  vergonzosas y porque  implica  repetir palabras que
no se deben de tener en cuenta en el momento en que se debate, yo creo que Morena
debe  de  tomar cartas  en  el  asunto,  por  ninguna  circunstancia  se  debe  de tolerar este
tipo de conducta y reiteramos,  el compromiso del  PRD con  la  lucha.. .y los derechos de
las  mujeres,  por ello  respaldaremos  cualquier  acci6n  que  contribuya  a  sancionar este
tipo de conductas y aprovechando el espacio reitero nuestro compromiso en  relaci6n al
documento  que  hoy  se  firm6  y  se  manjfest6  que  no  fue  posible  estar  presente  por
trabajo  partidista  o  que   la  firma  de  nuestro  dirigente  acompafia  el  compromiso  de
nuestro    partido    en    favor    de    las    mujeres,    que    no    se    repitan    este    tipo    de
conductas...nosotros  queremos  que  se  siga  vigilante  ante  lo  que  expresan  muchas
personas  y  sobre  todo  como  ya  se  ha  sefialado  en  una  actitud  machista,  retrograda,
mis6gena,  algunos  politicos creen  que de esa  manera van  a  desarticular la  critica  que
proviene  de  una  mujer  y  eso  ya  no  se  puede  permitir  en  pleno  siglo  Xxl,  es  cuanto

La Consejera Presidente:  En uso de la voz el consejero Vladimir Hernandez Venegas.
Licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,   Consejero   Electoral:   Muchas  gracias,
buenas   noches   a  todos  quienes   integran   este   Consejo   Estatal,   buenas   noches   a
quienes   siguen   la  transmisi6n   de  esta   sesi6n   a  trav6s   de   las   redes   sociale
intervenci6n  es  para  solicitar  que  tal  y  como  se  seFial6  en  la  reuni6n  previa  q
celebr6   para   el   analisis   la   resoluci6n   motivo  de  este   punto  del   orde.n   del   d.ia
incluyera  un  punto  resolutivo  en  el  que  se  de  vista  del  contenido  de  la  resoluci6l
caso de que sea aprobada al   lnstituto  Nacjonal  Electoral,  por qu6,  para efectos de q
el   lNE   conozca   precisamente  de   nuestro  actuar,   del   c6ntehido.de   la-resoluci6
proceda  en  consecuencia  conforme  a  derecho,  asi  mismo,  yo  quiero  manifestar
acompafiafe el contenido de esta resoluci6n,  porque considero que el  lnstituto Electcl
y de  Participaci6n  Ciudadana de Tabasco debe de actuar confo;me a  las disposiciones
legales  establecidas  para  el  ejercicio  de  la funci6n  electoral,  en  este  caso  la  conducta
que  dio  origen  al  inicio  del  procedimiento  sancionador especial,  pues,  si  se  considera
que  es  contraria  a  las  disposiciones  que  regulan  la  vida  de  las  mujeres  libre,  Ia  vida
libre de  las  mujeres  a,  el  acceso de  las  mujeres  a  una  vida  libres de violencia,  en este
sentido y congruente con  el  actuar del  instituto y con  los  postulados que  ha  promovido
manifiesto  que  acompafiar6  el  contenido  de  la  resoluci6n  ya  que  con  ello  se  prende
sancionar  y  erradicar  sobre  todo  este  tipo  de  conductas  que  no  abonan  en  nada  a  la
participaci6n   en   terminos   igualitarios  de   hombres  y  mujeres   en   la  vida   politica   de
nuestra  entidad,  por  tal  motivo  expreso  mi  apoyo  a  la  resoluci6n  y  en  ese  sentido
emitite mi voto en cuanto sea posible,  muchas gracias.
La  Consejera  Presidente:  Gracias  consejero,  el  licenciado  Mario Alejo  Garcia  en  uso
de la voz Partido Redes Sociales Progresistas
Licenciado  Mario  Alberto  Alejo  Garcia,  consejero  representante  propietario  del

Partido  Redes  Sociales  Progresistas:  Si  con  el  permiso  de  todos  ustedes  sefioras
consejeras  y  consejeros  electorales,  compafieras  y  compafieros  representantes  de
partidos  politicos,  RSP  es  el  partido  de  las  mujeres  aplaude  este  tipo  de  resoluci6n,
sobre todo este tipo de resoluciones marca  la pauta de sancionar a quienes laceran  los6'14             i
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derechos  de   las  mujeres,   en  este  caso  toc6  a   una   Diputada   Local,   sin  embargo,
tambi6n  tenemos en  analisis  de  que el  proceso  pasado en  el  Partido Verde,  si  no  mal
recuerdo  hubo  un  secuestro  expfes  para  una  Candidata  en  el  Municipio  de  Centla,
hubo tambien  amenazas  para  una candidata a  diputada  por el  Distrito  13,  por parte de
un   actor   politico,   pero   para   ese   entonces   no   habia   este   tipo   de   mecanismos
lamentablemente   y   en   Tenosique   para   el   cargo   de   Presidenta   Municipal   tambi6n
ocurri6 una serie de amenazas que al final del dia,  por temor de la misma candidata no
fueron   denunciados   estos   hechos,    6Por   que?    Porque   no    habia   este   tipo   de
instrumentos, y sobre todo,  pues no se dimensionaba en ese momento hasta donde iba
a  llegar  el  derecho  de  la  mujer,  a  como  hoy  nos  ocupa,  este  tipo  de  situaciones  sin
duda  no  se  pueden  permitir y sobre todo  reconozco  el trabajo del jurid
ademas  de  las  areas  correspondientes  como  es  Oficialia  d-e  Part'es,  a  efecto  de  que
precisamente   se   hayan   llevado   a   cabo   las   investigaciones   correspondientes,   sin
embargo,  si  hago  un  par6ntesis,  si  me  dirigiria  directamente  a  la  Secretaria  Ejecutiva
de que al salir el tramite de las denuncias sobre todo  las de este tipo,  porque si vamos
a  los  antecedentes,  en  la  quei.a  correspondiente  o  en  los  proyectos  que  nos  ocupa,
pues  todo  nace  a  partir del  siete  de  octubre  y  concluye  con  el  cierre  de  instrucci6n  el
nueve de diciembre,  es decir,  del siete de octubre al veintiseis de noviembre admitieron
la denuncia,  el treinta de  noviembre  apenas se  llev6 a  cabo  la  audiencia de  pruebas  y
alegatos   y   el   nueve   de   diciembre   se   acordaron,   se   desahogaron   las   pruebas
correspondientes  y  se  cerr6  la  instrucci6n,  yo  considero  que  lo  que  se  busca  a  lo  que
buscan  las mujeres es  una justicia  pronta  como establece  la  Constituci6n  y sobre todo
tener  alcance  a  una  total  judicial  efectiva  en  caso  de  ser  necesario  si  la  persona  que
hoy  ha  sido sancionada  acuda  ante  el  Tribunal  Electoral,  es  por ello  a  parte de  lo que
comento  el  licenciado  Vladimir,  si  consjdero  que  tambi6n  se  le  tiene  que  dar  vista  al
Tribunal  Electoral  porque  tambi6n  de  alguna  u  otra  forma,  alguna  vez  escuche  a  la
Maestra  Yolidavey  de  que  ellos  tambi6n  son   conocedores  de  la   parte  de  violencia
politica,   6Para  que?  Para  efecto  de  crear  un  tipo  de  antecedentes  y  pues  tambi6n
tergan  conocimiento  de  c6mo  se  llev6  a  cabo  el  contexto  de  la  agresi6n  verbal  y

ico  del  lEPCT  y

9 pregunto a ustedes si es necesario abrir una tercera ron-da de oradores por un ti
de no mas de tres minutos  6Alguien va a hacer uso de la voz en esta tercera ron
oradores?   Maestro   Christian,   maestro   Trujillo,   maestro   Victor,'  maestra   Ros

tp::co::g,:i:u::Fo:aesD,£:t3:::o,soer:sp:ruj,jsj:r:::uofrr,6Rss:n;ufoar,:uveus::::easr::e::jceast;ts
moralidad si considero que  incluso el partido del cual es extracci6n  Evaristo  Hernandez
Cruz,  ni siquiera debe meter las manos por el, es cuanto .----------------------------------------
La Consejera  Presidente:  Bien,  cumpliendo  con  este  reglamento,  articulo 23  numeral

maestra  Elvia,  ya  no  supe  quien  alzo  primero  la  mano,  Elvia,  Rosselvy,  ha  bueno,
ok,  cQui6n mas perd6n?  6Alguien mas? 6Maestro Victor ya lo tengo ahotado,  Ma
nuevo,  cMaestro  Hernan,  alguien  mas?  tAIguien  mss?  6AIguien  mas,  a  ver?  Q
se  me  escape  nadie,   muy  bien.   Bien,  en  uso  de  la  voz  tenemos  primeramen
Licenciado  Christian  G6mez
tres in inutos,  para esta tercera  ronda .--------------------------------------.
Licenciado   Christian   G6mez   Cano,   Consejero   Representante   Propietario   de

=:s:             --

Cano,  representante  de  Partido  Morena  por un tiempo

Monera:   Si,   buenas   noches   compafieras  y  compafierbs,   consejeros  y  consejer
representantes de los Partidos Politicos, consejeros y consejeras d6 este 6onsejo,-n
mas  para  precisar  una  cosa  muy  importante  referente  a  lo  que  ya  comentaron
personas    que     me    antecedieron    en     la    palabra,     dejar    muy    claro    que,
pronunciamientos  y  los  sefialamientos  que  hace  el  sefior  Evaristo  Hernandez-Cruz,  Io
hace en  su  calidad  de  Presidente  Municipal,  no  en  su  calidad  de  militante  de  Monera,
no  en  su   calidad   de  candidato  de   Morena,   no  en  su  calidad  de  algdn   miembro  o
militante   del   Comite   Ejecutivo   Estatal   de   Morena,   sino   lo   hace   en   su   calidad   de
Presidente  Municipal,  que  quede  muy  claro,  Morena  respeta  totalmente  y  respalda  lo
queesnopermltlrlavlolenclapolltlcade7;,e;ero,tanesasique,eldla¥:vo
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presente nuestro Dirigente Estatal, firm6 el documento, el manifiesto en el cual estamos
totalmente de acuerdo en  no violentar a las mujeres,  a darle el libre acceso a los cargos
pdblicos,  pero si dejar muy claro,  que tanto la compafiera  Nidia presidenta Municipal de
Cunduacan  y  el  compafiero  Evaristo  Hernandez  Cruz,   lo  hicieron  en  su  calidad  de
Presidentes  Municipales,  no  en  su  calidad  de  militantes  de  Morena,  hay  que  dejarlo
muy  clarito,  muy  claro,  porque  muchos  quieren  hacer ver aqui  que  Moreha,
Morena  es,   violenta  totalmente   lo  que  es  la  violencia   politica  de  genero
mujeres,   no,   al   contrario   nosotros   le  damos   la   participaci6n,   la   apertura
_.._J__    __-i_I__  ___     I  _

el  Partido
hacia
Para

puedan  participar,  tan  es  asi  que,  el  Partido  ha  iniciado- hace  una  s;mana  :omple{i
con  talleres,  con  capacitaciones,  con  un  diplomado  referente  a  la  vjolencia  politica  (
96nero  precisamente  para  actualizar  a  nuestras  militantes  mujeres  a  que  tienen
derecho   a   interponer  cualquier   recurso  ante   nuestros   6rgano;   internos  juridico en
nuestro   partido   por   cualquier   violaci6n   a   su   Derecho   P-oliticos   Electorales   o   por
violencia  politica  de  g6nero,  entonces  que  quede  muy  claro,  no  es  Morena,  Morena
respeta   totalmente   a    las    mujeres   y   le   da    su    espacio   de    participaci6n   y   de
oportunidades,   aqui  son  dos  funcionarios  publicos  que,   al  momento  de  que  fueron
elegidos  por  la  via  de  nuestro  Partido  Morena,  pero  al  momento  de  que,  o  toman  el
cargo   como   alcaldes,   lo   hacen   en   funci6n   de   sus   actividades   como   Presidentes
Municipales,  pero  no  como  un  militante,   no  como  parte  de  la  estructura  de  nuestro
partido,  entonces que quede muy claro que  Morena esta en  contra de estas pfacticas,
bueno,  se le va aplicar una sanci6n  lo vemos correcto y asi sera en cualquier momento
que alguna mujer sea violentada por algtln miembro o algtln funcionario pdblico,  bueno,
pues tendran el derecho de interponer y ustedes tendran  la oportunidad de investigar y
aplicar  las  sanciones  correspondientes,  pero  que quede  muy claro,  quede  muy clarito,
no es el  Partido  Morena  quien  esta violentando el  derecho  politico  de  las  mujeres  con
estas dos personas  6 No? Muy clarito,  much isimas gracias .--------------------------------------
La Consejera Presidente:  En  uso de la voz, el licenciado Carlos Trujillo Peregrino .-----
Licenciado  Carlos   Trujjllo   Peregrino,   consejero   representante   propietario   del
Partido  Movimiento  Ciudadano:  Gracias  Consei.era  Presidenta,  muy  buenas  noches

cpnsejeros  representantes  de  los  partidos  y  a  las  personas  hombres  y  mujeres
tengaT   la-s--;-i-da-:a-;n;;-€;;;;.j:.ra=. -yY.-c-oJsV:j.:;;:I ue:e'c-t;.ruaT;I:?I ;"i:sUuc-:has.ej.':fau;'G;    d

siguen  esta  transmisi6n,   bueno   pues,   Movimiento  Ciudadano   aplaud6  esta  tipo
resoluciones  que  esta  muy  bien  fundamentada  y  estructurada,  porque  esto  debe
servir de  ejemplo  para  todos  los  que  aspiran  a  un  puesto  de  elecci6n  popular,  ya
durante  el  procedimiento  de  la  elecci6n  intra  partidista
los  candidatos  y  los  que  lleguen  a  ocupar  uh  puesto  de  elecci6n  popular,   inclusive

como  son  los  pre-candidatos

como  se  esta  viendo  ahorita  los  que  ya  ocupan  un  puesto  de  elec;i6.n  popular,  q
vean  todos  ellos  que  el  lnstituto  no  va  dejar  pasar  nada  que  sea  de  violencia  politi
contra las mujeres,  no se debe de dejar pasar nada,  inclusive y como dijo el  Lie;nciado
Christian,  correcto no es el  partido,  pero  los partidos politicos todos cuando algunos de
sus  militantes  cometa  una  infracci6n  de  este  tipo,  inmediatamente  deben  de  iniciar el

•     procedimiento de expulsion,  porque si lo dejan se va considerar que es el partido el que
lo  esta  protegiendo,  por  eso,  si  en  un  momento  dado  llegara  a  pasar  en  Movimiento
Ciudadano  yo  seria  uno  de  los  primeros  que  se  pida  el  procedimiento  de  expulsi6n,
6Por  qu6?  Porque  afectaria  al  partido  y  esto  que  sirva  de  ejemplo  para  todbs  y  err
especial  tambien  para  todas  porque  ya  vemos  que  va  parejo,  hay  paridad,  hay  una
mujer y un  hombre ya con  una sanci6n,  que en este caso vamos a ver toda la cadena
jurisdiccional que sucede y ojala lleguemos a un puerto y sirva de ejemplo para que
revisado en su momento, es todo maestra
La  Consejera  Presidente:  Gracias  maestro  Carlos,  en  uso  de  la  voz  el  consejero
electoral Victor Humberto Mejia  Naranjo.
Maestro Victor Humberto  Mejia  Naranjo,  Consejero  Electoral:  Muy buenas  noches
a  todas  y  a  todos,  saludo  con  gusto  a  quienes  nos  estan  siguiendo  por  las  redes

=:-==-=:  .:-sociales  de  este  instituto,  solamente  quisiera  hacer  algdn  com6ntario
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este  proyecto en  la  pagina treinta y  nueve en  el  parrafo segundo,  en  el  punto 4.8.4
la  intencjonalidad  en  el  segundo  parrafo establece  algunas-cuestiones  Con  respecto  a
libertad  de  expresi6n  del  denunciado  y  se  menciona  que  cuenta  con  una  trayectoria
politica  muy conocida  en  el  Estado de Tabasco,  en  los  diversos  cargos  en  los  que  ha
participado en  la via  ptiblica del estado,  concluye que por esa  raz6n,  pues,  cuenta con
conocimientos en estos temas de violencia politica,  evidentemente entiendo que es por
esta trayectoria  politica que  ha tenido en el  Estado de Tabasco,  entonces se toma en
cuenta  como  que  es  un  hecho  que  los  conoce,  que  esta  enterado  de  la  situaci6n
politica,  yo  creo  que  ahi  lo  que  faltaria  es  ese  enlace  de  por  qu6  se  toma  en  cuenta
esta trayectoria  para  luego  concluir que es conocedor estos temas,  ahi faltaria y Creo
establecer  que,  de  acuerdo  a  las  maximas  de  la  experiencia  que  es  un  conocimiento
que  esta  digamos  socialmente  aceptado,  es  una  afirmaci6n  que  comtlnmente  esta
reconocida  por sociedad,  es  por eso que se  puede  concluir que  esta  persona  conoce
de  estos  temas,  por  las  maximas  de  la  experiencias,  es  como  cuando  un juez o  una
jueza dicen  que pues  un director de una empresa,  una directora o el  duefio o  la duefia
de  la  empresa  conocen  el funcionamiento de su  empresa,  es  algo que  no  se  prueba,
que  no  es  necesario  probar,  son  las  maximas  de  la  experiencia,  entonces,  creo  que
estaria  muy  bien  que,   para  poder  enlazar  esa  trayectoria  con  la  afirmaci6n  de  que
conoce de estos temas,  pues,  se tendria que poner que es debido a las maximas de la
experiencia
La Consejera Presidente:  Si, estamos a tiempo maestro, gracias .---------------------------
Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: Ya termine, gracias.
La  Consejera  Presidente:  cMaestro Victor?  6Maestro Armando  ha  tomado  nota  por
favor?  Gracias .----------------------------------------------------
EI Secretario del  Consejo :  Bien ,  presentes .---------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidente:  Bien,  en  uso de  la voz  la  Consejera  Rosselvy del  Carmen
Dominguez Afevalo
Maestra  Rosselvy  del  Carmen  Dominguez  Ar6valo,  Consejera  Electoral:  Gracias
Presidenta,  bueno terminar enfatizando que nos encontramos  sin duda  ante  un  nuevo
paradigma que como bien  referian anteriormente se suscitaban este tipo de conduc
pero se  carecia de  los  mecanismos  contundentes con  los que  hoy contamos,  a tod
estas reformas tanto constitucionales como legales que,  ya en dos-mil veinte y yo
que  con  eso se  salva el  aFio,  fueron  publicadas en  el  Diario  Oficial  de
es lo que necesitamos,  necesitabamos para tramitar,

la  Federaci6n,
investigar y sancionar la  violencia

politica  contra  de  las  mujeres  y  coincido  con  las  manifesta6ion6s  de  que  estos temas
son  sumarios y de que debemos de  hacer todos  los esfuerzos  para  que se  resuelvan
en  el  mayor  tiempo  posible,   aplaudo  de  nueva  cuenta  la  voli]ntad  politica  que
manifestado en  esta  sesi6n  y en  la  mafiana  en  el
Ios  partidos,  enfatizar que  no  se trata  de  partidos  politicos,  sino  de  la 'calidad  humana
de cada persona,  por lo que como bien se comentaba en  la reuni6n de trabajo, debefan
en su caracter de persona fisica la persona imputada  responder a  la sanci6n,  a la multa
y  a  las  demas  medidas  impuestas  por esta  autoridad  y finalmente  pues  exhortar a  los
Tribunales  Electorales que juzguen  con  perspectiva de g6nero,  porque de  nada servira
que  nosotros  hagamos  todo  el  esfuerzo  si  haya  en  otros  tribunales,  no  va  a  suceder
n ada ,  g racias .------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente:  Gracias, en uso de la voz la Consejera Electoral Maria Elvia
Magafia Sandoval

manifiesto de  los  representantes d

Maestra   Maria   Elvia  Magafia  Sandoval,   Consejera   Electoral:   Gracias  Consejera
Presidente,  bien,  yo voy a  ser muy breve,  solamente para enfatizar y felicitar el trabajo
conjunto que ha realizado el Consejo para llegar a esta resoluci6n, que sin duda es una
muestra  de  la  congruencia de esta  lnstituci6n  de nuestro  lnstituto,  del Consejo  Estatal,
una muestra muy clara de la congruencia entre lo que decimos y lo que hacemos, estas
medidas   sin   duda    sirven    para   que   en    el    espacio   pdblico   de   nuestro   Estado
fortalezcamos  la  Participaci6n  Politica  de  las  mujeres  en  un  ambiente  totalmente  libre
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de  vjolencia,   porque  estamos  dando  muestras  claras  de  que  no  vamos  a  permitir
ningdn  tipo de avasallamiento  sobre  las  mujeres que se expresan  en  el ambito  ptiblico
en   cualquier   area,   las   reformas   juridicas   que   este   aFio   se   llevaron   a   cabo,   se
concretaron  nos  han  dado  todos  esos  instrumentos  y  yo  quiero  decirle,  comunicarle  a
toda la sociedad tabasquef]a que vamos a hacer uso de ellos, que estamos preparados
para   eso   y  que   lo   continuaremos   haciendo,   porque   estamos   comprometidos   con
terminar con esas relaciones desiguales de poder en  las que durante siglos  nos hemos
desenvuelto  la  humanidad,  se trata  del  respeto  a  las  personas,  se  trata  de  derechos
humanos que son fundamentales y que se deben de respetar,  no importa la posici6n de
las personas,  no importan  los cargos,  por el contrario,  mientras mas alto el cargo mayor
la  obligaci6n  de  respetar  los  derechos  humanos fundamentales  de todas  las  personas
especialmente de  las  mujeres que  hemos  estado  sometidas  a  condiciones desiguales

La  Consejera  Presidente:  Muchas  gracias  Maestra  Maria  Elvia  por sus  palabras,  en
uso de la voz el Licenciado Erik Jimenez representante del Partido Acci6n  Nacional .----
Licenciado   Erik   Daniel   Jim6nez   L6pez,   consejero   representante  suplente  del
Partido Acci6n  Nacional:  Muchas gracias Consejera  Presidente,  pues buenas noches
a  todos  consejeros  electorales,  consejeros  representantes  de  los  partidos  politicos,
pues  dnicamente  manifestar  que  estamos  de  acuerdo  con  el  sentido  de  la  resoluci6n
pues  hist6ricamente Acci6n  Nacional  ha sjdo  luchador en  esta  parte de que  se  incluya
a  las mujeres en todos  los ambitos,  en  la  participacj6n  politica y sobre todo,  ahora que
nos  encontramos  inmersos  en  un  proceso  electoral,  pues  en  el  proceso  electoral  es
donde  se  pone  a  prueba  la  democracia,  que  es  la  participaci6n  de  todos,  tanto  de
hombres  como  de  mujeres  que,   pues  es  una  partjcipaci6n   muy  importante,   incluso
mayoritaria mss que nosotros,  son mas que nosotros en  ntlmero y pues la participaci6n
de  las  mujeres  ya  sea  como  votantes,  como  candidatas  como  dirigentes  de  Partido
Politico, etcetera,  pues es muy importante para que este proceso se lleve a cabo y sin
embargo,   Ia   violencia   politica   ha   sido   y   sigue   siendo   hasta   la   fecha   el   principal
obstaculo  para  que  sigan  ascendiendo  en  esta  piramide  de  participaci6n  politica,   y
pues, tambien, agregar a esto que, como partidos politicos somos responsables de que
nuestros   funcionarios   pdblicos   lleven   a   cabo   los   princjpios   que   nosotros   esta
pregonando,    independientemente   de   todo   que   se   les   pueda   sancionar
actuaciones   personales,   muy   personales,   por  sus  decisiones   personales,   hosotro
somos responsables de que nuestros funcionarios en algdn momento de que
obtener un  cargo  pdblico  IIeven  a  cabo,  lleven  a  la  pfa6tica  la  plataforma',    la

PorS

llegarai
doctrina

los  principios  del  partido  politico y en  ese  sentido,  pues,  es  muy  importante  que  como
Partido  Politico tambien  cuidemos ese aspecto  y  pues  independientamente d6 todo
muy buena la resoluci6n que se dict6 en este asunto, es cuanto Consejera Presidente
La  Consejera  Presidente:  Gracias  maestro  Erik,  en  uso  de  la  voz el-licenciado  Mario
Alejo Garcia
Licenciado  Mario  Alberto  Alejo  Garcia,  consejero  representante  propietario  d
Partido   Redes   Sociales   Progresistas:   Muchas  gracias  senora   consejera   con
permiso de todos ustedes,  sere muy breve,  nada mas para que se reconsidere lo de
inclusion  en  el  punto  que  dijo  el  maestro  Vladimir,  en  cuanto  a  que  se  le  de  vista
Tribunal Electoral,  aparte del lNE y atento a ello de que, como habfamos platicado en
reuni6n previa,  de que se abra otro punto donde se inscriba a  Evaristo H6rnandez Cruz
o  se  le  ordene  inscribirse  en  el  padr6n  correspondiente  de violentadores  a efectos
que  se  surta  sus  efectos  correspondientes,   por  otro  lado  muchas  gracias
haber aceptado la mayoria de las aportaciones que se realizaron por parte de ESP ;on
con el animo de coadyuvar en el formato de  la  resoluci6n y sobre todo para  reforzarlas
y pues de alguna u otra forma sean  inimpugnables, tambi6n le reitero el compromiso de
RSP de ayudar a  las mujeres en  el  estado y por ello fue que en  su  momento tambien
se hizo acto de presencia  para firmar el  pacto correspondiente y sobre todo vamos con
las mujeres y todo en  beneficio de  la  mujer,  es cuanto .--------------------------------------------
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La  Consejera  Presidente:  Gracias  licenciado  Mario,  en  uso  de  la  voz  el  Consejero

Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral:  Muchas Gracias Consejera
Presidente,  despu6s  de  haber escuchado  la  mayoria  de  los  compafieros  consejeros,
consejeras,  a  las representaciones de partidos politicos,  igual entjendo la preocupaci6n
de que se tiene que atender estos asuntos con la celeridaa, cabe mencionar que quizas
este  proyecto  resoluci6n  ha  sido  uno  de  los  que  se  revisaron  a  mas  profuhdidad,  se
hizo con  mucho cuidado,  porque estamos conscjentes que es la primera resoluci6n que
vamos a tener de este tipo,  y obviamente va ser un  parteaguas de ahi vamos a  partir
para  adelante,  y como ya  lo  mencionaron  algunas  representaciones,  pues  obvian;ente
es  un  mensaje  muy claro que  en  este  Consejo  hay cero tolerancia  para  la  cuesti6n de
la  violencia  politica  contra  las  mujeres,  en  ese  sentido,  pues  tambi6n,  tenemos  que
estar conscientes igual de que a c6mo vaya avanzado este proceso electoral puede ser
de que se presenten diversas situaciones similares de violencia y obviamente tenemos
que atenderlas oportunamente,  para  estar con  los tiempos  sabemos  que  los terminos
en  materia  electoral  son fatales y obviamente tenemos que cumplir con  ellos,  igual  me
siento   muy   satisfecho   creo   que   la    resoluci6n   esta   bastante   bien   construida   y
obviamente se tomaron las aportaciones de todas y todos,  seria cuanto.  Gracias .--------
La Consejera  Presidente:  Gracias Consejero,  le pedjrfa  al  maestro Armando que  las
dltimas  dos   mencionadas  tanto   por  el   maestro  Victor,   el   maestro  Vladimir  q

en ese sentido y para continuar con el desarrollo de la presente sesi6n

ue
habian sido tambi6n  retomadas en algdn  momento por favor no dejarlas de men;io

solicito al  Sefi
Secretario   del   Consejo   sirva   someter   a   votaci6n   el   contenido   del   proyecto   d
resoluci6n antes mencionada
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  mucho gusto  Consejera  Presidente,  para  efectos  de
proceder  a  la  votaci6n  hate  una  menci6n  de  las  aportaciones  que  se  hicieron  en  la
reuni6n de trabajo previa  para que conste en el acta  mismas que fueron  realizadas por
la   representaci6n  de,   por  el   licenciado   Mario  Alejo,   por  el   consejero  Victor,   por  el
consejero  Hernan  por  el  consejero  Vladimir  y  si  se  me  escapa  alguno,  creo  que  no,
entonces daria  cuenta de  las aportaciones que se  hicieron  en  la  reunion  previa y seria
en  la  pagina  veintitres  se  precisaria  el  ndmero  de  Diputaciones  con  la  que  cuenta  el
Congreso del  Estado, en  la pagina veinticinco se haria  la definici6n de las palabras que
se encuentran en el  ultimo parrafo de esa pagina en  raz6n de lo que refiere a "perfecta
ignorante  y  amargada",  en   la  siguiente  pagina,  en   la  pagina  veintiseis  en  el  tlltimo
parrafo  se  va  quedar ese  parrafo,  va  concluir donde  dice  que  no tiene  relaci6n  con  el
tema tratado en  la entrevista,  lo demas ya  no va  a seguir en  ese  punto,  de  igual f
en  la  pagjna  veintinueve  se  va  hacer  la  correcci6n  de  la  palabra  psicol6gica,
pagina treinta  y dos en  la tesis  denominada  "propaganda  politico  electoral"  se  p
el  uso  de  estereotipos  discriminatorios  sera  aplica-do  por  analogia  al  caso,  cie  igual
forma en  la pagina treinta y seis en  la fracci6n tercera se va  a  precisar,  bueno se habia
propuesto que  lo simb6lico se quitara,  pero despu6s quedo  en  que  si  iba  a quedar,  se
precisa  que  si   se  queda   la   parte  de  simb6lico,   en   la   pagina  treinta  y  ocho  en   la
individualizaci6n   de   la   sanci6n   se   precisa  tambi6n   que   en   el   parrafo   primero,   los
articulos  diecinueve  numeral  nueve  asi  va  quedar,  ya  no  va  quedar  numeral  nu
diez de los  lineamientos y se precisa tambi6n en el articulo  348  numeral  5,  no  nu
1  a  como  lo  tenia  la  resoluci6n,  de  igual  forma  al  final  de  este  mismo  parrafo,
pagina  treinta  y  nueve  en  el  punto 4.8.1  de  igual  se  va  agregar  la  parte  de  al fin

C\
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inciso  a)  en   la  vertiente  de  su  versi6n  verbal,   psicol6gi6a  7  simb'6lica,  en  la  pagina
cuarenta  lo que adujo el  consejero Victor sera  para  poder enlazar,  agregandole  lo que
es  la  maxima  de  la  experiencia,  en  la  pagina  cuarenta  y  cuatro  se  establece  en  la
calificaci6n  de  la  infracci6n  que  va  ser grave  ordinaria,  de  jgual  ya  para  finalizar en  los
puntos  resolutivos  en  el  punto  primero  de  igual  forma  se  armoniza  los  incisos  9)  y  se
elimina  el  diez  del  articulo  19  de  los  lineamientos,  de  igual  forma  se  va  agregar  un
punto,  perd6n,  el  punto  cuarto  se  va  a  modificar  para  quedar de  la  siguiente  manera:1'''4              <
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Por  motivos  y  consideraciones  en  el  punto  4.9.3  y  como  medida  de  satisfacci6n
ciudadano   Evaristo    Hernandez   Cruz   debera    inscribirse   al    grupo   de   reflexione
sesiones  grupales,  construyendo  practicas  equitativas  que  imparte  la  Asociaci6n  Ci
CONUMAY   Colectivo   Nuevas   Masculinidades   por   la    igualdad   e   informar   de   su
participaci6n  en  cada  uno  de  sus  sesiones y  hasta  su  total  conclusi6n  a  la  Secretaria
Ejecutiva,   de   igual  forma  se  agregaria  un   punto  resolutivo  mas  para  darle  vista  al
lnstituto  Nacional  Electoral  y al Tribunal  Electoral  de  Tabasco,  por  lo tanto,  Consejera
Presidente   para   dar   cumplimiento   a   su   solicitud;   sefioras   y   sefiores,   consejeros
electorales  se  somete  a  votaci6n  el  contenido  del  proyecto  de  resoluci6n  que  emite
Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco  en
procedimiento especial sancionador PES/004/2020 y su  acumulado  PES/006/2020,  p
lo  que  se  declara  existente  los  actos  de violencia  politica  contra  la  mujer en  raz6n  de
genero   atribuidos   al   ciudadano   Evaristo   Hernandez   Cruz   Presidente   Municipal   de
Centro,  Tabasco.,  con  motivo  de  la  denuncia  presentada  por  la  Diputada  Local  de  la
Lxlll del Congreso del Estado de Tabasco,  quienes esten a favor sirvanse manifestarlo
al mencionar su  nombre.  Maday Merjno  Damian  Consejera  Presidente .----------------------
Maestra Maday Merino Damian, Consejera Presidente: A favor .----------------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejera Rosselvy del Carmen Dominguez Afevalo .-------
Maestra  Rosselvy  del  Carmen  Dominguez  Afevalo,  Consejera  Electoral:  A favor
co n  u n voto co n c u rre nte .---------------------------------------------------------------------------------
EI   Secretario   del   Consejo:   Consejera   Maria   Elvia   Magafia   Sandoval,   Consej€
Electoral.
Maestra Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: A favor
EI Secretario del Consejo:  Consejero Juan Correa L6pez .---------------.
Maestro  Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Electoral:  A  favor  con  las  modificaciones
que se hicieron al proyecto
EI Secretario del Consejo: Consejero Victor Humberto Mejia Naranjo .---------------------
Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: A favor .------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Vladimir Hernandez Venegas .------------------------
Licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,   Consejero   Electoral:   A  favor  con   las
adecuaciones que fueron senaladas .--------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Hernan Gonzalez Sala .---------------------------------
EI   Licenciado   Hernan   Gonzalez   Sala,   Consejero   Electoral:   A   favor   con   las
adecuaciones.--------------------------------------------------------------------------------------------------
EI  Secretario  del   Consejo:   Consejera  Presidente  cloy  cuenta  que  el   proyecto  de
resoluci6n  sometido  a  votaci6n  ha  sido  aprobado  por  unanimidad  y  en  virtud  que  va
sufrir  un  engrose  el  mismo  surtira  sus  efectos  para  efecto  de  ser  impugnado  has
momento de su  notificaci6n .-------------------------------------------------------------------------.
La Consejera Presidente: Gracias sefior Secretario por favor d6 a conocer el siguiente
punto del orden del dia.
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  mucho  gusto  Consejera  Presidente.  El  quinto  punto
del orden del dia, es el relativo a la clausura de esta sesi6n .------------------------------------

\     La Consejera Presidente: Gracias sef`or Secretario,  habiendo sido agotados todos los
puntos  del  orden  del  dia  y  siendo  las  veinte  horas  con  treinta  y  ocho  minutos  del  dia
jueves   diez   de   diciembre   del   afio   dos   mil   veinte,    declaro   formal   y   legalm
clausurados  los  trabajos   relativos  a  esta  sesi6n  extraordinaria   urgente  del  Con
Estatal   del   lnstituto   Electoral   y   de   Participaci6n   Ciudadana   de   Tabasco.   Muchas
gracias, y pasen ustedes muy buenas noches todas y todos .------------------------------------
Constando  la  presente acta  de catorce  (14)  hojas,  misma  que fue aprobada  en  sesi6n
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Partido del Trabajo

Partido Verde Ecologista de Mexico

Partido Movimiento Ciudadano

MORENA

Partido Encuentro Solidario

Partido Redes Sociales Progresistas

Partido Fuerza Social por Mexico
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